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据《中国青年报》报道，中国学者对

比中美的物价发现，中国出口到美国的

商品的售价比国内同类商品便宜

50%。 学者认为中国的增值税、消费税

和营业税等流转税导致物价居高不下，

中国商品中所含的税比任何一个发达

国家都高：是美国的 4.17 倍，是日本的

3.76倍，是欧盟 15国的 2.33倍。

《北京晚报》：还要加上个税。

据本报昨日报道，针对近来受到各

界关注的“郭美美事件”。红十字会常务

副会长王伟表示，红十字会总会已以郭

美美虚构事实、扰乱公共秩序为由向公

安机关报案。 公安机关已经立案。

《北京晚报》：把嫌疑人控制了先？

据《新京报》报道，6 月 28 日，商务

部新闻处官员称，奢侈品关税下调仍有

待于进一步调查研究，媒体提到的“各

部门存在分歧”、“关税调降幅度” 等说

法不实。

《北京晚报》：这回商量好了。

溺死脑瘫儿判 5年

令人唏嘘

□子在渊

据本报昨日报道，悲情母亲韩群凤

溺死两个脑瘫儿、 涉嫌故意杀人一案，

于 6 月 28 日宣判。 法院认定被告人韩

群凤故意杀人罪成立，判处有期徒刑 5

年。

一起人伦悲剧，几多唏嘘。 此案在

宣判之前，韩群凤的丈夫、朋友、村邻共

1000多人签名为韩群凤“求情”，甚至连

公诉人也建议从轻判决。最终法官采纳

了“求情派”的意见，5 年的有期徒刑相

对两条逝去的人命而言，当是一个很轻

的判决了。

法与情之间究竟该如何平衡，法律

要不要给人情伦理一个“面子”，也许看

法各有不同。 抛开此话题不说，就母亲

“残忍”溺死两脑瘫儿而言，更多的恐怕

还是带来一个疑问：社会该如何解决脑

瘫儿家庭的出路？

不可思议的事情背后，往往有一些

可以“思议”的社会深层原因，亲生母亲

溺死脑瘫儿子的背后，凸显的正是国家

在脑瘫儿救济方面的缺失。

固然，我们可以责怪韩群凤没有向

社会求助，可是，在当前的社会救助体

系下，即便她求助了，又能在多大程度

上解决其困境呢？脑瘫康复费用尚未纳

入医保范畴，社会对脑瘫儿的隐性歧视

尚未全面消除，这也是韩群凤溺死亲儿

的心理诱因之一。

类似的脑瘫儿悲剧已并不少见：

2007年， 江苏一位母亲捂死了 20 岁的

脑瘫女儿；2010 年，东莞一位男子将出

生不久的脑瘫儿子溺死……还要多少

次人伦惨剧才能换来社会对脑瘫儿家

庭的救助呢？

经济发展到一定程度，国家当为有

特殊需要的家庭以兜底的救济。对脑瘫

儿贫困家庭来说，国家可以考虑设立一

个专门的托养机构， 由政府统一抚养。

脑瘫儿父母本着自愿送养的原则，国家

不强求托养， 但一旦有父母送来脑瘫

儿，政府就全部接过来。 这既是社会文

明进步的体现，也是以人为本的人文关

怀。

@ 哑巴：4 月的一天，天气晴好，丰

台出现 15 米深天坑，一辆卡车陷入，救

出司机后卡车被就地填埋，没人问过司

机的意见。 6月的一天，北京大雨，石景

山两个人被冲下排水井，第二天找到了

尸体。 没人过问他们为什么会掉进去。

事实说明， 所有的教训都不是教训，因

为没有负责，没有改变，只有继续的牺

牲，和无尽的沉默。
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真专家缺位

“神医”乘虚而入

□尹于世

从吹嘘喝绿豆汤的张悟本, 到宣

称“每天一个地瓜保证不得癌症”的

林光常,到宣扬“生吃泥鳅能去火”的

马悦凌, 仔细分析一下这些所谓“神

医”“大师”的“养生高论”和推行的

“灵丹妙药”, 许多都经不起常识的审

视、推敲,但为什么能广为流传、信众

云集？而被拆穿后倒下了一个“大师”,

后面的“大师”为何仍层出不穷、前赴

后继？

公众养生的刚性需求没有得到

充分满足与正确引导是一大原因。 目

前畸高的医药费及食品安全问题的

频发, 让普通民众对自身健康的关注

度空前提高。 压力之下,大家渴望“低

成本养生”“防重于治”的意识开始为

越来越多的人接受, 不少人除了加强

体育锻炼外, 开始热衷于通过其他途

径来丰富自己的保健知识, 希望做自

己的“家庭医生”。

一项网络调查显示, 参与投票的

78.03%的网友表示有养生需求, 几乎

所有投票网友都希望从更多途径获

取养生知识。 但面对如此旺盛的健康

知识需求, 国内鲜有权威专家著述的

系统专著。 而披着“专家”之名的伪学

者、伪大师则乘虚而入,打着专家的旗

号,炮制养生的神话,把公众对于健康

长寿的向往引向对“无病无痛”“长命

百岁”的狂热追逐,以此牟取暴利。

事实上, 伪专家大行其道是在提

醒真正专家的缺失与不足。 如果真正

的专家能多写一些脍炙人口、深入浅

出的专著,如果能放下身段,多走近公

众,宣讲养生之道,普及权威的健康知

识,当好普通民众的养生导师,这样就

能“以良币驱逐劣币”,让伪专家们没

有市场和立足之地。

伪专家大行其道也在提醒社会:

应该意识到百姓对养生保健知识的

“如饥似渴”,要切实改变监管、指导方

面滞后的现状,通过政府、行业、媒体

“三管齐下” 规范养生保健的宣传与

服务行为,尽快规范养生类书籍、节目

的“准入门槛”,更好地促进养生保健

行业健康发展。

“健康教母”类“神医”何以卷土重来

□吴帅

一个人对医学狂热并不是坏事, 但糟糕的

是,他们为了验证自己独创的医理之神奇,总去

拿那些无辜而不知情的病人做试验品, 以病者

付出惨痛牺牲为代价, 来积累他们所谓的医疗

经验。

马悦凌说: 渐冻人症是我治过的最简单的

病,生泥鳅是我治病的最重的一个砝码。这种强

大自信与内心来源于哪儿呢？ 她又说:“我所有

的医学知识都是靠自悟的。 我比其他人有天

赋。 我自幼体弱多病,于是经常搜集各种偏方,

拿自己的身体试验,属久病成医,再将个人的经

验向身边的亲人朋友推广。 ”天!挑战艾滋病、

“渐冻人”这样世界棘手的医疗难题,难道只有

与天斗与地拼的信心和天赋就够了吗？为什么,

这些民间“医疗家”们都拥有这样一种可怕的

自信呢?

� � 这种自信其实是一种迷信, 或者说在制造

迷信。这些民间“神医”们,因为在医学上往往只

懂皮毛,也缺乏直接和疾病作战打交道的经验。

为了掩饰这种不足, 他们当然就需要创造那些

五花八门、眼花缭乱的新学说,来迷惑那些同样

不懂医理的人们。为了打消人们的迷惑与猜疑,

除了用花哨的大堆歪理来包装美化自己, 他们

还必须得故意展示“攻克艾滋病”之类的强大

自信来麻痹催眠那些无知的人。 为了证明自己

的正确与伟大, 他们还会不断地描黑现代医学

及医生们,向患者传播,医院及医生是可怕及无

能的力量,自己才是最值得信任,能够普度众生

的大师。他们需要足够多的信徒,来满足自己的

某种需求———最重要的是,对金钱的渴望。就像

这位所谓的“养生教母”一样,她说:“我追求的

根本不是物质, 我追求的是如何发现一条让人

类能走向健康的康庄大道。 ”但在经营营养品

暴富的事实面前,她又说:“我也要活着啊,我不

能一直义务免费去做一些事情啊。 ”

此前,媒体已相继扒下张悟本、李一两位民

间“神医”的面皮。 但而今,马悦凌这样的“民间

神医”再次卷土重来,且更为癫狂嚣张,将自己

包装得更为神奇。 社会上,还有多少这样的“神

医”潜藏着,在暴利诱惑下,重复着一样的骗人

勾当？ 政府卫生监管部门,应该好好管一管了。

无论是生吃泥鳅还是注射当归液, 都已构成非

法行医,为何媒体已多次揭露,却依然没有看见

执法部门过问呢？

还有多少披着养生马甲的“健康教母”

□秦川

隔三岔五，总有“神医”冒出来、跳入公共

视野。 从“刘太医”、“地瓜博士”林光常到声称

“绿豆治百病”的张悟本，从“神仙道长”李一到

“照片先生”刘逢军，再到如今风头甚健的“健

康教母”马悦凌……一个比一个玄乎，一个比

一个神奇。

事实上，马悦凌并没有医师资格证，她曾

经是一名护士，换言之，她根本就没有行医资

格。 就是这样一个人，却声称创造了一系列奇

迹。 但诡异的是，记者提出约访她治愈的患者，

马悦凌以涉及病人隐私为由婉拒。 更让人叹息

的是，这样一个游走江湖的“神医”，拥趸者众，

并且靠给病人看病、卖书赚个盆满钵溢。

马悦凌为何如此之火？ 马悦凌们为何前赴

后继，一个接一个地出现？ 究其原因不外乎三

点：

其一，马悦凌善于忽悠，炮制一些似是而

非的伪概念。 而且马悦凌不是一个人在战斗，

她的背后有成熟的运作团队。 其二，老百姓的

养生常识匮乏。 其三，看病难、看病贵没有从根

本上得到缓解，人们病急乱投医，便不得不求

助甚至迷信马悦凌们，无论是张悟本吹嘘“绿

豆治百病”，还是马悦凌声称“生吃泥鳅百益无

一害”，都有一个共性，看病成本低。

特别是马悦凌所称的能治好乳腺癌、肝

癌、肿瘤，还能治疗“渐冻人”，这就给那些处于

濒危处境的病人，带来了一线希望。

今年全国政协十一届四次会议的首场小

组讨论会上，张悟本事件成为了委员们热议的

焦点。

卫生部副部长、国家中医药管理局局长王

国强表示，针对目前养生保健市场良莠不齐的

现状，国家中医药管理局已着手就中医养生保

健机构的准入、规范、人员标准等进行研究。 诚

然，规范养生保健市场大有必要，但是必须理

清的是，规范只是一方面，如果不解决看病难、

看病贵，就无法釜底抽薪；如果不健全医疗保

障体系， 就不能从根本上断了马悦凌们的后

路。

还需要提及的是，应提高“神医”的违法成

本。 不少所谓的“神医”，并不具备行医资格，却

一再蒙蔽患者。 最后，“神医”安然无恙。 此外，

还应惩处“神医”背后的团队，他们明知一些

“神医”违法行医，却拼命鼓噪。

据本报今日 17 版报道，养生畅销书作家马悦凌自称造就了医疗奇迹：她以

泥鳅、当归配合“高热量食物”,除了治疗被誉为世界难题的“渐冻人”症,还治好

了肝癌、乳腺癌、肺癌患者,让高位截瘫的人恢复了知觉。 其助手说,治疗“渐冻

人”症只是马悦凌的一个探索项目,下一步她准备攻克艾滋病。 记者提出约访她

治愈的患者,马悦凌却以涉及病人隐私为由婉拒。
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歪打正着，广告效果不错

□侯江

四川省会理县政府网站发布的“悬浮”照

片这几天充分调动了网友们的 PS 热情， 制造

出了一大批颇具喜感的合成图。 原来在政府网

站新闻使用的相片中，三位县领导“悬浮”在一

条公路的上空， 还保持着交谈的良好状态，图

片说明称这几位领导在“检查新建成的通乡公

路”。 27日，会理县表示，确实是使用 PS过的照

片，之所以合成，是因为领导视察的原图背景

杂乱效果不好，并贴出领导考察现场原图。

紧接着，“领导照片事件”当事人发布道歉

声明。 字里行间看得出来这位工作人员现在相

当紧张。 良好的用心、低下的技术，直接造成了

县领导们被恶搞，给一些别有用心的人带来了

欢笑。 他的处境、他的心情，可想而知。

不过， 会理县的领导们应该仔细想想，其

实这位工作人员，是小错帮大忙。 虽然当事的

三位领导因为被无辜地合成在各种各样的时

间地点， 和各种各样令人难以置信的人物合

照，给各种各样的人添了一把乐子，肯定心里

不爽至极。 但是，领导干部需要超越常人的洞

察力：整个事件，是效果多么好的一个广告！ 虽

然领导的工作相片被合成， 但是原片一发出，

领导们认真视察工作的事实是不容置疑了。 而

且，领导们仅仅是被“悬浮”了一下，全国人民

就都知道四川会理县的大名了，而且还晓得了

这里刚刚修通了公路。 这对以后的招商引资、

扩大地区知名度是多么难得的贡献啊！

有些城市，为了知名度，不惜让自己的城

市“叫春”，或者斥巨资造些费力不讨好的假古

董，有些地方花大钱让电视台节目组请大腕唱

一首歌，有些地方居然改地名，有些地方花血

本申遗……而以前基本上默默无闻的四川会

理县，一分钱没有花，“悬浮”照片带来了、取得

了巨大的关注度，性能价格比这么高，领导们

自然不会想不明白这里头的利害关系。 个人小

小的损失，换得了地区无数的潜在机会，其实

也为领导自己的未来带来了各种可能，绝对的

利大于弊。

另外，为了将来利更大，弊更小，强烈建议

会理县政府加强公务员的业务培训。 既然基层

工作人员已经主动体会到了美化领导的重要

性并付诸行动，那就一定要让他们具备美化领

导的超高技术水平。 比如，将来再给领导做合

成相片，一定要合成得像真的一样，别给闲得

专等着看笑话的一干人等机会。 比如，想做一

个正面新闻， 就一定要特别正面特别完美，千

万别说雷人的话，别干雷人的事。 当然，这些事

光靠手下人自己修炼还不行，一定要上下齐心

协力，光出成绩，不出岔子。


